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Aktennotiz (Beschlussprotokoll) 

5. Arbeitsgruppensitzung vom 07. Juni 2007 (10. Sitzung mit Parteien und Verbänden) 
Zeit und Ort:  07. Juni 2007, 19:00 Uhr bis  21.00 Uhr, Rest. Bahnhof, 8630 Rüti ZH 
 
Anwesend: Sandro Turcati, Vorsitz (Präsident IG-Tösstallinie), Patrick Hächler (Kantonsrat CVP), Ursula Frei (IG-
Wehntal), Sandra Hocevar (Vorstand IG-Tösstallinie), Hannes Gering (Vorstand IG-Tösstallinie), Kurt Senn (Pro 
Bahn), Paul Stopper (VCS), Karin Maeder-Zuberbühler (Kantonsrätin SP), HansUlrich Weber (Präsident CVP 
Wald, Initiativsekretariat), Peter Schwarzenbach ( Vizepräsident IG-Tösstallinie), Rico Croci (Gemeinderat Wald, 
Grüne), Priska Ochsner, Aktennotiz (IG-Tösstallinie) 
 
Es lassen sich entschuldigen: Kurt Altenburger (SEV), Jürgen Meyer (FDP Verkehrskomission), Ursula Sigg 
(Grüne Winterthur Land), Dieter Isler (Gemeinderat Fischenthal, FDP), Werner Straub (IG Etzwilerlinie), 
nachträglich auch Marcel Burlet (SP, Kantonsrat) 
 
Die Einladung zu dieser Sitzung ist schriftlich am 02. Juni 2007 erfolgt, auf Grund der Terminabsprache vom 27. 
April 2007. Die heutige Besprechung folgt nach der Begrüssung der Traktandenliste in der Einladung. 
 

1. Bestimmung des/der Protokollführers/-in 

Als Protokollführerin stellt sich wiederum Priska Ochsner, IG-Tösstallinie zur Verfügung. 

2. Aktennotiz vom 02. März 2007 

Die von Priska Ochsner erstellte Aktennotiz wird ohne Änderungsbegehren genehmigt und verdankt.  

3. Wie kommen wir zu 2000 Unterschriften  

Bis heute 07. Juni 2007 wurden 5362 Unterschriften ans Sekretariat zurück gesendet, 2866 davon sind bereits als 
gültig erklärt worden. Die Fehlerquote liegt bei rund 6%, Tendenz steigend. 
Der Rücklauf der Unterschriften ist erfreulich, der Rücklauf der Rückmeldung über geplante Sammlungen dafür 
enttäuschend. In der Aktennotiz der letzten Sitzung war klar geschrieben, wer welche Abklärungen machen 
musste. Auch waren die Termine für Rückmeldungen definiert. Nun war natürlich nicht klar, ob Sammlungen 
organisiert wurden und einfach dem Sekretariat nicht gemeldet oder ob überhaupt nichts geplant ist. Es stellte sich 
aber ziemlich schnell heraus, dass doch verschiedene Sammlungen geplant waren, jedoch einfach noch nicht 
gemeldet.  
Sandro wird noch abklären, ob der schweizweite Sammeltag der SP vom 23. Juni noch stattfindet, auf der 
Homepage der SP wurde der Eintrag gelöscht. Ebenfalls wird er bei Marcel Burlet und Dieter Isler nachfragen, wie 
der Stand ihrer Abklärungen ist und Werner Honegger für Mithilfe bei Sammlungen anfragen. Die Antwort vom 
SEV, ob der Bogen in der nächsten Mitgliederzeitung abgedruckt werden kann, steht noch aus. 
Heinz Villa hat seine Anfragen gemacht, einige Antworten sind noch ausstehend, die verschiedenen 
Rückmeldungen wurden durch Ursula Frei bekannt gegeben. 
Heinz Villa wird zusammen mit den Grünen Bülach, sowie seinem Arbeitgeber, der Abteilung Energie an den 
Klimatagen in Bülach Unterschriften sammeln. Die Grüne Partei Bezirk Dielsdorf, sowie die GLP Schleinikon 
werden einen Versand machen. Die EVP Dielsdorf organisiert eine Veloaktion in Weiach und wird versuchen die 
Unterschriftensammlung da irgendwie einfliessen zu lassen. Wie Ursula Frei bekannt gab, wird die IG Wehntal 
versuchen, wenigstens eine Urne irgendwo im Wehntal als Sammelort besetzten zu können. Die IG hat ein Inserat 
in „Infos aus dem Wehntal“ einem Mitteilungsblatt vier verschiedener Gemeinden geschaltet und wird privat 
sammeln. 
HansUeli Weber hat von den drei CVPs die er angefragt hat keine konkreten Antworten erhalten. Er wird nun ein 
E-Mail an die verschiedenen Sektionspräsidenten der CVP verschicken, mit dem Bogen im Anhang, sowie der 
Aufforderung zum Unterschreiben und sammeln. 
Ebenfalls noch offen ist die Antwort der FDP Bezirk Pfäffikon, die Rico Croci gemacht hat. 
Paul Stopper organisiert zusammen mit den Grünen Uster eine Sammlung am Abstimmungswochenende (16./17. 
Juni) an den Urnen in Uster. Wer Zeit hat mitzuhelfen, kann sich direkt an Paul Stopper wenden! 
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Sandro Turcati hatte nochmals Kontakt mit der IG Etzwilerlinie, die aber keine offiziellen Sammlungen plant, 
sondern privat sammeln wird. Er wird nun jedoch selber noch mit den Gemeindebehörden der betroffenen 
Ortschaften Kontakt aufnehmen. Er wird sich bei ihnen erkundigen, ob allenfalls irgendein Versand oder Inserat in 
der Dorf- oder Regionalzeitung in betracht zu ziehen wäre. Ebenfalls wird Sandro abklären, ob eine 
Infoveranstaltung (evt. an Gemeindeversammlung), ein Marktstand oder dergleichen möglich wäre. 
Die EDU Kt. ZH hat 8'000 Exemplare der Mitgliederzeitungen mit einem prägnanten Artikel von Stefan Dollenmeier 
und mit dem Unterschriftenbogen auf seiner Rückseite abgedruckt und verschickt. Herzlichen Dank an die EDU! 
Die IG-Tösstallinie wird den Bogen der Zugnummer 22 beilegen, die Ende Juni erscheinen wird. Das Datum auf 
den nochmals in Auftrag gegebenen Bogen zum Drucken wird Ende Juli sein. Sandra Hocevar und Sandro Turcati 
haben sich spontan bereit erklärt an diesem Samstag (09.06) am Morgen in Bauma beim Migros Unterschriften zu 
sammeln. In der regen Diskussion kamen gleich noch andere Daten zusammen bei denen gesammelt wird. 
 
09.06.2007 Bauma, Migros Sandra Hocevar und Sandro Turcati 
16.06.2007 Uster Stadthaus Paul Stopper und Helfer 
16.06.2007 Rüti, Brückenfest Kurt Senn und Hannes Gehring 
16.06.2007 Winterthur, Altstadt  Sandro Turcati und Hannes Gering 
17.06.2007 Uster Stadthaus Paul Stopper und Helfer 
17.06.2007 Uster SH Krämeracker Paul Stopper und Helfer 
 
Ebenfalls werden Sandra Hocevar und Rico Croci in der nächsten Woche einmal über Mittag an der 
Bahnhofstrasse in Zürich sammeln. Und auch Hannes Gering und Urs Hans haben noch eine Sammlung in 
Planung.  
 
 
Geplante Standaktionen und Unterschriftensammlungen bitte immer dem Sekretariat melden!  
Die Daten werden auf der Homepage publiziert. 
 

 

4. Wie reichen wir die Unterschriften ein 

Karin Maeder wird sich erkundigen, ob man die Initiative immer noch im Rathaus abgeben kann und Regierungsrat 
Markus Notter zur Übergabe ins Rathaus kommen würde. Falls dies möglich ist, findet die Übergabe am  
03. September 2007 um 09:30 Uhr im Rathaus in Zürich statt! 
 
Am Montag ist Kantonsratssitzung und daher sind die Medien im Rathaus präsent. Ein optimaler Termin für die 
Übergabe. Sandro Turcati erwartet an diesem Datum alle Mitglieder des IK, sowie die Mitglieder der Arbeitsgruppe 
in Zürich! 

5.   nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am 
 

Montag, 02. Juli 2007 um 19:00 Uhr 
im Restaurant Bahnhof in Rüti ZH 

 
statt. Patrick Hächler entschuldigt sich bereits für diese Sitzung. 

6. Varia 

Priska Ochsner teilt mit, dass in der Ausgabe der WalderZeitung vom Mittwoch 06.06 ein Leserbrief unter ihrem 
Namen erschienen ist und sie bereits verschiedene sehr positive Reaktionen darauf hatte. 
 
Keine weiteren Anmerkungen 
Sandro Turcati schliesst um 21:00 Uhr mit dem Dank an alle die Sitzung. 
 
8636 Wald, 08.06.2007 / Priska Ochsner 
 


